
教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(34) ～やる気をもってともに前進～
令和６年２月６日 文責 小屋松 和行

残りの日々を大切に過ごそう
２月の全校放送で、１月の全校放送でお願いした「今の学年で身に

付けないといけないことをきちんと身に付けること」を、再度子ども
たちにお願いしました。学習面でわからなかったことをきちんと復習
し、学年の仕上げをしっかりしてほしいです。１年生は、「時間を守
ろう」をめあてに頑張っているそうです。写真のように、チャイムが
鳴る前に机上に学習準備をすることを頑張っています。他の学年も、
どんなことに取り組むか学級で話し合って、めあてを決めて取り組ん
でくれるといいです。 【次の時間の準備がバッチリ】

みんなでつくろう！よりよい立石
体育委員が１月19日（金）に全校遊びを

してくれました。ドッチビーをしてくれた
そうで、70名程度の参加があったそうです。
また、26日（金）は、なわとび集会に向け
て、６年生が１～５年生に長縄を教えてく
れました。おかげで、低学年も随分上手に
跳べるようになりました。33号にも書きま
したが、この「みんなでつくろう！よりよ
い立石」という雰囲気がとてもうれしいで 【全校遊び】 【長縄の練習】
す。おかげで、体力アップシートの２０００点達成で達成賞を渡した子も１月30日で８５名に
なりました。元気に遊ぶ子が増え、とてもよいことだと思っています。

なわとび集会
第２回のなわとび集会を２月１日（木）に

行いました。
なわとびカードから種目を選び、短縄で１

分間で何回跳べたかに挑戦する種目跳びと低
学年は２分、中学年は３分、高学年は４分を
めざす持久跳びと個人での競技を行いまし
た。みんな、とても上手になっていました。
最後まで跳び続けた友だちに拍手をする態度 【持久跳び】 【長縄チャレンジ】
も立派でした。
また、長縄チャレンジも行いました。長縄チャレンジは、学級でよく練習していました。

みんなで声を出し跳んだり、跳べた回数をみんなで発表したり、とても勢いのある雰囲気でし
た。体育委員の皆さんのおかげで、とてもよい集会活動をすることができました。

左義長の話と夢宣言発表会に向けて（４年生）
１月31日（水）に、まちづくり協議会会長の重松正喜様に学校に

来てもらい、４年生が左義長と仕事について話をしていただきまし
た。左義長は無病息災と五穀豊穣を祈る行事であること等を教えて
いただきました。また、夢宣言に向けて、マセックや丸東産業、植
木栽培業、農業等立石校区の職場の概要について教えていただきま
した。聞いたお話をもとに自分の将来の夢について考えてもらえた
らと思います。まちづくり協議会の方には、緑の小川清掃や立石ウ
ォークラリー、学習活動のＧＴ(ゲストティーチャー）等、大変お
世話になっています。

家庭学習の習慣をしっかり 【重松様の話】
先日配付した、保護者アンケート

で一番課題だったのが、右の「お子
様は家でも読書ができている。」で
した。読書をすることで、いろいろ
なことを知ることができ、使うこと
ができる言葉も増えます。
家庭学習の習慣化や家庭での読書

に取り組むための環境作りや声かけ
をどうぞよろしくお願いいたしま
す。

●学習参観
２月15日（木）は今年最後の学習参観です。子ども達の学習の様子を見に来てください。保
護者説明会でもお願いしましたが、教室の中に入って子ども達の様子をしっかり見てあげてく
ださい。後ろだけではなく、横に行ってもらってもかまいません、近くでご覧ください。

家庭で身に付けさせて欲しい３つの習慣

宿題・自主学習・読書など

１・２年生 ３０分学習 ９時にねる

テレビ・スマホを消して集中して
小中連携（親子でトライ！立石っ子の９年間より）

１ 家庭学習の習慣化

３ 家庭での読書
２ 家族で決めた約束を守る→早寝

３・４年生 ４５分学習 ９時半にねる

５・６年生 ６０分学習 １０時にねる



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(35) ～やる気をもってともに前進～
令和６年２月１５日 文責 小屋松 和行

家庭での使い方の約束を決めましょう
Ｎｏ３４に続き保護

者アンケートの結果か
ら、心配になったこと
です。質問に対し、１
（ぜんぜん思わない）
だいだい色、２（あま
り思わない）灰色の数
値が高かったのは、「お
子様は、家族で決めた
テレビやゲーム・スマ
ホ・タブレット等のルールを守っている」と「早寝の習慣が身についている」と「お子様は、
家でも読書ができている」でした。
テレビやゲームの時間が長くなっているようです。オンラインゲームや動画の配信を見て夜

が遅くなっているのではないかと心配しています。そうなると「朝起きることができない→朝
ご飯が入らない→学習準備もできていない」という悪循環が起きてしまいます。ぜひ、「親子
でトライ！立石っ子の９年間」への取組とつなげて、家庭の方でも、話し合って、テレビやゲ
ーム・スマホ・タブレット等の使い方の約束を決められるとよいと思います。

昔遊び体験（１年生、３年生）
２月７日（水）の２、３時間目に１年生と３年生が昔遊びの体験をしました。「昔遊び名人」

として、重松正喜様（こま回し）、肥山先生（めんこ）、米倉美鈴様（おはじき）、平島加代子
様（お手玉）の４名に来校していただき、１年生と３年生に昔遊びを教えていただきました。
子ども達は、真剣に話を聞いて、それぞれの遊びの「こつ」を学び、楽しみながら体験して

いました。ゲームやＳＮＳの時代ですが、昔の遊びを体験することで、名人の方々のすごさを
感じ、体全体を使って楽しんでいました。名人の方々にも「子ども達と触れ合えて楽しかった。」
と喜んでもらえました。

【おはじき】 【お手玉】 【めんこ】 【こま回し】

人権を考える日
２月７日（火）は、「人権を考える日」でした。「人権を考える日」とは、自分や友だちを

大切にできているか見直す日です。当然のことですが、「この日だけ」の取組ではなく、「こ
れまでの」取組を見つめ直す機会にしていきたいです。今回は、３年生と４年生の取組を紹介
します。
３年生は、「ともだちや」という教材を使って、心でつながることが真の友情であることに

気づき、よりよい人間関係を築いていこうとする心情を育てる学習を行いました。「本当の友
達」とはどんな友達かを考え、お金や物のつながりではないことを確認し、これまでの生活を
振り返りました。おごったり、おごってもらったり、持っている物でつながったりする関係に
ついて考えることができてよかったです。
４年生は、「どうしたらいいんだろう」という教材を使って、おかしいと気づいた時に行動

する難しさや大切さに気づき、全員が安心できる学級をつくろうとする心情を育てる学習を行
いました。何も言えなかったぼくの心の弱さに共感しつつも、「勇気をもって注意する。」「身
近な大人に相談する。」「一人で言うのが難しいなら、誰かと一緒に言う。」等、自分にできる
ことを考えていきました。
【３月の行事予定】 18日（月）チャレンジ学級個人面談（１～５年）
１日（金）６年生を送る会 学級懇談会（１～５ 19日（火）チャレンジ学級個人面談（１～５年）

年） 全校放送 24日（金）修了式（１～５年）離任式 11:25下校
４日（月）立石ウィーク（５時間授業） 卒業式 【４月の主な予定】

練習開始 ５日（金) 赴任式・始業式 交通指導（～11日）
５日（火）PTA役員会・運営委員会 集団登校（～４月26日）
12日（火）卒業式リハーサル 11日（水) 入学式
13日（水）修了式（６年） 卒業式準備 17日（水）小中合同歓迎遠足
14日（木）卒業式 26日（金) PTA総会



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(36) ～やる気をもってともに前進～
令和６年２月２２日 文責 小屋松 和行

社会科「小郡市のうつりかわり」（３年生）
３年生は、Ｎｏ３２で紹介した「かわる道具とくらし」の学習

に続き、「小郡市のうつりかわり」の学習をしています。この学
習も小郡市埋蔵文化財調査センターの先生にお世話になっていま
す。立石村から小郡市になったことや1900年頃と今の小郡市の人
口、交通、土地利用のうつりかわりについて教えてもらいました。
３月４日（月）は、下鶴・佐ノ古方面、吹上・佐ノ古方面、学

校東・北立石方面と３つのコースに分かれてフィールドワークを
行います。このようにふるさと小郡・立石のことをしっかり学ぶ
ことができています。 【埋蔵文化財調査センターの方の話】

大刀洗空襲をたどる（５年生）
６年生で長崎に修学旅行に行き、戦争や原爆のことを学習しま

す。その前に、５年生で大刀洗空襲のことを学習しています。２
月６日（火）と14日（水）に、「大刀洗空襲を語る会」の石川先
生に来ていただき、お話を聞きました。1945年３月27日と31日に
大刀洗空襲があったこと、小郡市・大刀洗町・筑前町・朝倉市に
当時戦争に関する施設がたくさんあったことや15・16才の子も働
いていたこと等教えていただきました。
そして、21日（水）に大刀洗空襲跡を巡るフィールドワークを

して、大刀洗飛行隊北飛行場跡・大刀洗公園等見学しました。自
分の課題をさらに調べ、来年の修学旅行につなげてほしいです。 【石川先生の話】

異学年交流（１年生と２年生）
２月14日（水）に１年生と２年生

が15日の発表見せ合いをしました。
どちらも自分ができるようになった
ことの発表でした。１年生は、２年
生でどのようなことをするのか見通
しをもつことができたでしょうし、
２年生は、自分が１年生だった頃と
比べて聞くことができていました。
本校では、縦割り班活動に力を入れ
ていますが、 このような異学年交 【２年生の発表】 【１年生の発表】
流も大切にしています。４年生の「夢宣言」発表会のリハーサルには、３年生が見に行ってい
ました。３年生も来年の学習の見通しをしっかりもつことができたと思います。

「夢宣言」発表会（４年生）
２月15日（木）の学習参観で、４年生が「夢宣言」発表会を行

いました。保護者の皆様、たくさんご参観いただきありがとうご
ざいました。当日は、総合的な学習の時間「立石のすてき」の学
習でお世話になった重松会長様や木部館長様にも見に来ていただ
きました。
子ども達の発表では、「いつも見守ってくれてありがとう。」「お

家の人のおかげで元気に生活することができました。」等、これ
まで10年間の感謝の思いを発表しました。また、自分がどのよう
な職業に就きたいか、そのためにどのようなことをがんばりたい
かの発表もありました。自分がなりたい仕事を一人ひとりが明確
にもっていることに感心しました。立石校区をどのようにしたい
かの発表もあり、重松会長様も大変喜んでありました。子ども達
の「夢宣言」発表会での姿は、まさに、学校教育目標の「郷土を
愛し、自分で考え、自ら行動する子ども」の姿でした。

学習参観へのご参加、ありがとうございました
２月15日（木）の学習参観へのご参加、ありがとうございました。次は、３月１日（金）の

学級懇談会です。この日は、お別れ集会の公開（13:50～14:35）も行います。ご予定がつく方
は、体育館の方へおいでください。
車の駐車に関しては、運動場の方へお願いいたします。東門側（中学校側）の駐車場に駐車

されると給食物資の搬入ができませんのでご注意ください。また、子どもの送迎に関しては、
東門側（中学校側）の駐車場でお願いします。職員駐車場はご遠慮いただくようお願いします。



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(37) ～やる気をもってともに前進～
令和６年２月２９日 文責 小屋松 和行

小中合同研修会
２月８日（木）に、本年度最後の小中合同研修会を行いました。

今回は、各部会の年間のまとめに加え、小中一貫教育の取組とし
て教科カリキュラムの検討を行いました。国語、算数・数学、社
会、理科、体育、外国語活動・外国語の教科に分かれて、小中９
カ年間の系統性について論議しました。また、今年、立石ウォー
クラリーを小中合同で行いましたが、来年度は歓迎遠足も小中合
同で実施するよう計画しています。
まだまだ、これから時間をかけて作り上げていくことになると

思いますが、魅力ある立石小中一貫教育実現のために、地域や保
護者の皆様のご協力もいただきながら進めていきたいです。

入学説明会
２月15日（木）に、令和６年度入学児の入学説明会を行いまし

た。学用品販売と立石小学校の生活と入学までの準備について学
校から説明しました。学級分会の委員（学級委員、広報委員）の
選出も行いました。来年度の新入生は２４名になります。地域で
の登校班づくり等大変お世話をおかけします。
私からは、「お子さんには、『学校は楽しい所だよ、楽しみだね。』

という声かけをぜひお願いします。」と保護者の方にお願いしま
した。来年度の４月11日（木）の入学式を楽しみに待ってもらい
たいです。５年生は、入学式の準備を頑張ってほしいです。

おもいで給食
２月19日（月）から26日（月）まで、校長室で６年生と一緒に

給食を食べる「おもいで給食」を行いました。卒業前にしたかっ
た行事で、今年やっと実施することができました。
将来の夢や小学校時代の一番の思い出、１～５年生に伝えたい

こと等を聞かせてもらいました。一人ひとりが、自分が将来した
いことを明確にもっていることがうれしかったです。６年生の皆
さん、楽しいひとときをありがとうございました。卒業に向けて
頑張ってほしいです。

小中一貫教育校地域説明会
２月27日（火）に、地域の方々に、来年度から始める小中一貫

教育校の説明会を行いました。教育委員会と学校から今までの経
緯や小中一貫教育校に向けての進捗状況等説明を行い、質疑を行
いました。たくさんの質問や意見をいただきました。このように、
関心をもっていただけていること、立石小・中学校を大切に思っ
てもらっていることが大変うれしかったです。いただいたご意見
をもとに、魅力ある立石小中一貫教育について考えていきます。

たくさんの先生方・支援員さん方に来ていただいています
紹介が遅くなりましたが、

今年も以下のようにたくさん
の先生方・支援員さん方に来
ていただいています。
福田先生（４・５・６年理

科）、江頭先生（３年理科、
２年図工等）、渡邉先生（１
～３年音楽・１年図工）、栁 【福田先生】 【江頭先生】 【渡邉先生】
先生（３～６年図工）、肥山
先生（１～６年体育）、大原
小の善生先生（５・６年外国
語）に来ていただいています。
特別支援教育支援員には、

柳先生、柴田先生、西山先生、
吉田先生に来ていただいてい
ます。２年生の学習支援に谷 【栁先生】 【肥山先生】 【善生先生】
口先生に来ていただいています。スクールサポートスタッフは森先生、藤村先生です。このよ
うに、いろいろな方に学校へ来てもらい、多くの目で子どもたちを見てもらえること、本当に
ありがたいです。これも、保護者の皆様の署名活動のおかげです。


